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市十八届人大二次会议昨开幕

帮助企业发展
是政府的责任
市长孙爱军与政协委员热议企业发展

本报菏泽1月8日讯 (记
者 景佳) “市委市政府高
度重视企业发展，政府工作
报告最大篇幅谈的就是企
业发展的问题”。8日下午，
菏泽市委副书记、市长孙爱
军在参加政协经济界分组
审议时，坦诚与大家进行交
流。他鼓励企业下大力气谋
发展。

“集团目前取得了一定
成绩，但要谋求更大的发
展，离不开政府的支持。”政
协委员、菏泽交通集团有限
公司常务副总经理孙红军
首先发言，在谈及企业发展
的发展目标时，他期待政府
更多政策支持。“你们虽为
非工业企业，却在全市百强
企业中排名靠前，成绩值得
肯定，但自己不要跟自己
比，还需要向外地强企多学

习。”孙爱军与其交流。
政协委员、菏泽华星油

泵油嘴有限公司董事长车
景仁为政府工作报告提出
加快市开发区发展感到振
奋，发言时他指出市开发区
当前存在的两大制约因素：
道路不畅与人气不足。他建
议政府尽早展开丹阳路跨
铁路立交桥建设，进一步拓
展开发区与主城区的贯通。
孙爱军听后表示，政府已经
有规划，除了贯通丹阳、路
外，公共设施、生活服务区
已经开始建设，但这还不
够，政府已提出打造国家级
开发区。

政协委员、阳光门业总
经理提到无土地的中小企
业贷款难的问题，孙爱军鼓
励企业拓展多渠道融资的
路径，可以走强强联合之

路，还可以通过向政策更灵
活的村镇银行贷款，或者向
政府注资的担保公司借资，
以盘活企业的发展。

政协委员、市乡韵鲁
锦纺织品有限公司董事长
赵丹建议，菏泽旅游开发
应借鉴河南云台山经验，
通过在知名媒体投放广告
等形式提升知名度。孙爱
军表示，市政府已经着手
在央视投放形象广告，他
还就与之相关的菏泽星级
酒店接待能力的提升问题
提出了要求。

总结发言时，孙爱军
说：“今天政协委员都提了
很多的好的意见，对政府工
作提出了很多很好的意见，
包括谈到的企业发展中遇
到的问题，我都一一记下，
会后帮大家统一解决。”
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经济要增长
生态也要高标准
市委书记赵润田对东明县发展提出高要求

本报菏泽1月8日讯(记者
姚楠 李贺) “形势越好，

越要保持清醒头脑。”8日下
午，菏泽市委书记赵润田来
到东明县代表团，在充分肯
定东明县发展成绩的同时，
又发出振聋发聩的提醒。

2012年，东明县经济发
展迅速，大项目建设屡传捷
报，东明石化300万吨重质
油综合利用项目、洪业化工
10万吨己内酰胺等117个重
点项目建成投产，连续四个
季度在全市大项目观摩中
取得第一名。

在充分肯定东明经济
成就的同时，赵润田指出，
越是形势好，越要保持清
醒头脑，东明变化很大、发
展很快，但是短板不小、差
距也不小。一是工业仍有
很大发展空间，目前的情

况是，虽然东明有几个大
的企业，但距离产业链条
的完全实现还需三到五年
的时间，项目投产后，要持
续发挥效益，这个进程需
要加快推动。

第二个就是城镇化问
题。赵润田指出，东明的城
市总体规模较小，生态欠账
与城镇化欠账较多，城区内
还缺少图书馆、体育场、大
剧院等大型的公共建筑，缺
乏决定城市聚集能力的、能
让农村到城市居住的，能吸
引周边县区人们前来的大
型建筑，城市特色需要培
育。“东明县要坚持高点定
位，不止在经济增长上，还
要在政治、社会、文化、生态
等 方 方 面 面 都 坚 持 高 标
准。”赵润田说。

目前，东明县是菏泽唯

一一个拥有两个千亿级产
业园的县，赵润田同时指
出，东明县经济发展值得称
赞之处就是不单单做大项
目，而是在做产业链，东明
石化大炼油项目、洪业的己
内酰胺、玉皇化工的异戊橡
胶等项目的投产，更重要的
意义在于构筑起完整的、更
精细化的产业链，而依靠完
整的产业链加上高科技含
量就会立于不败之地。

目前，东明有陆圈镇、
武胜桥镇、菜园集镇三个重
点镇，赵润田对其提出了明
确的发展思路：5万人左右
的乡镇中，如果拥有5平方
公里的产业支撑，将有2万
人左右的产业工人，同时在
发展中注意特色、保持好良
好的生态环境，实现产业的
集群化、集约化、高端化。

本报菏泽1月8日讯(记者
李德领) 8日上午，菏泽市第十
八届人民代表大会第二次会议
在菏泽大剧院开幕。菏泽市市
长孙爱军代表市人民政府在会
上做政府工作报告，对过去一
年的工作进行了回顾，并确定
了2013年的目标任务和重点工
作。

孙爱军说，在刚刚过去的
一年里，全市人民在市委的坚
强领导下，深入落实科学发展
观，大力实施“双轮驱动”战略，
扎实推进“五大基地一大产业”

建设，开创创新，奋力拼搏，经
济社会实现了平稳较快发展。
并对2013年的工作提出要求。

同时，孙爱军代表市人民
政府向全市人民，向各民主党
派、工商联、人民团体和社会各
界人士，向离退休老领导、老同
志，向驻菏部队、武警官兵和中
央、省属单位，向所有关心支持
菏泽发展的同志们、朋友们，表
示崇高的敬意和衷心的感谢！

孙爱军在政府工作报告
提出，在新的一年里，市政府
将紧紧围绕打造区域科学发

展高地、全面建成小康社会目
标，以招商引资和大项目建设
为抓手，以提高经济增长质量
和效益为中心，深入实施“双
轮驱动”战略，促进“四化”协
调发展，大力推进“五大基地
一大产业”建设，着力加强自
主创新、发展现代农业、繁荣
发展服务业、推进生态文明建
设、保障和改善民生，努力建
设富裕、和谐、美丽、幸福的
新菏泽。

针对民生建设，孙爱军表
示，今年将集中力量办好切实

改善农民生产生活条件、努力
扩大就业、努力提高人民健康
水平等八件实事，扎实做好各
项民生工作。

此外，会议上，菏泽市中级
人民法院院长王玮作了法院工
作报告，菏泽市人民检察院检
察长朱庆安作了检察院工作报
告，并书面提交了关于菏泽市
2012年国民经济和社会发展计
划执行情况与2013年计划草案
的报告、关于菏泽市2012年预算
执行情况和2013年预算草案的
报告。

孙爱军参与分组讨论。 本报记者 邓兴宇 摄赵润田参与分组讨论。 本报记者 邓兴宇 摄
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